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В тылу врага
29 июня – День партизан 
и подпольщиков в России.

Именно в этот день в 1941 
году была издана Директива 
о партизанском сопротивле-
нии на оккупированной тер-

ритории: «создавать для врага и его пособников 
невыносимые условия, преследовать на каждом 
шагу и уничтожать».

В тылу врага действовали в общей сложности 
более миллиона партизан – мужчины, женщи-
ны, подростки.

Партизанами было уничтожено, ранено и 
захвачено в плен более миллиона фашистов 
и их пособников, выведено из строя более 
4 тысяч танков и бронемашин, 65 тысяч 
автомашин, 1100 самолетов противника. В 
массовых операциях было разрушено и по-
вреждено 1600 железнодорожных мостов, 
пущено под откос более 20 тысяч железно-
дорожных эшелонов.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Эпидемия набирает обороты
В связи с ростом заболевших коронавирусом в Алтай-

ском крае открывают дополнительные места для оказания 
медицинской помощи. За последнюю неделю развернуто 
еще 1465 коек для лечения больных COVID-19.

26 июня ковидный госпиталь на 90 коек был развер-
нут в Благовещенской центральной районной больнице, 
сообщает региональный Минздрав. Вновь перепрофили-
руют Алтайский краевой госпиталь для ветеранов войн 
в Барнауле на 300 коек. Дополнительные места откроют 
в горбольнице № 2 г. Бийска (240) и в горбольнице № 3 
г. Рубцовска (120).

Накануне вновь перепрофилирован под ковидный госпи-
таль основной корпус Новоалтайской городской больницы. 
Сейчас его мощность составляет 420 коек.

На пике заболеваемости в крае работали 33 ковидных ста-
ционара почти на 6 тысяч человек. Минздравом подготовлен 
план развертывания по необходимости коечных мощностей, 
вновь подлежащих перепрофилированию. Сейчас ковидные 
места в регионе заполнены на 82%.

Скоро старый станет новым
Ремонт Старого моста через Обь в Барнауле выполнен 

на 85%. Начались работы по устройству конструктивных 
слоев дорожного покрытия.

Ранее заменили основные элементы объекта. Так, на эста-
кадах смонтировали новые железобетонные балки и 370 
металлических плит, выполненных по индивидуальному 
проекту.

Сейчас со стороны Новоалтайска идут работы по омоно-
личиванию конструкции. После уложат асфальтобетонное 
покрытие, установят ограждение и электроосвещение. Ана-
логичные работы со стороны Барнаула и на совмещенной 
части моста уже выполнены.

По информации Упрдор «Алтай», ввод в эксплуатацию 
Старого моста запланирован на конец ноября.

Только на «Мир»
С 1 июля пенсии и иные социальные выплаты можно 

будет получить только на карту платежной системы «Мир». 
Однако сохранится возможность получения наличными 
или на банковский счет.

Это требование будет касаться тех, кому приходят деньги 
на карты международных платежных систем. Они не рас-
пространяются на граждан, кому выплаты зачисляют на 
счет по вкладу или номинальный счет. А также на тех, кому 
доставляют деньги почтой, и на получателей российских 
пенсий, проживающих за рубежом.

Татьяна ПЕРВОВА

321 247   
  
  
 
Более чем 254 тысячи человек полностью 

прошли комплекс иммунизации, получив две 
прививки.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. В отдельных 
районах небольшие, местами 
в предгорьях и по востоку 
умеренные дожди, грозы.

+12о +17о
ночь

+23о +28о

день

+24о +29о +24о +26о

+25о +30о

день +10о +15о

ночь

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Местами 
по востоку кратковременные 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков.

30 июня

1 июля

+

+

«Дождь нам в помощь»
  АПК .

И река не навредит

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

С начала этой недели в крае 
стартовала акция «Вода – 
безопасная территория». 
Несмотря на то, что жару 
сменила более прохладная 
погода, желающие отдох-
нуть у речек и озер нахо-
дятся. Конечно, на то оно 
и лето. Но хотелось бы, 
чтобы такие «вылазки на 
природу» обходилось без 
жертв. Вот и принимаются 
все меры профилактики. 
На днях журналисты «АП» 
побывали в одном из рейдов 
вместе с инспекторами МЧС.

В�� � ��������
…С утра накрапывал дождь, но 

потом летняя жара взяла свое. И два 
катера ГИМС отправились патрули-
ровать Обь. Безопасность на воде 
всегда под пристальным вниманием 
инспекторов. Это касается не толь-
ко купальщиков, но и водителей 
маломерных судов, гидроциклов.

Вот наша «Касатка» под управле-
нием Анатолия Катаева, разрезая 
водную гладь, мчится навстречу 
ветру. Большая часть берегов еще 
подтоплена, но кое-где можно 
заметить палатки отдыхающих, 
рыбаков. А вот и повод остановить-
ся – на волнах качается моторка, 
в которой женщина, мужчина 
и девочка лет девяти. Катаев вклю-
чает сирену, подает сигнал оста-
новиться. Подплываем ближе. Ин-
спектор представляется, просит 
показать документы. Мужчина 
сразу же достает папку с бумагами. 

– В 2017 году у вас техосмотр 
пройден, остался год,  не забудьте, 
– говорит Катаев, посмотрев доку-
менты. – Лодка укомплектована 
полностью? Конец Александрова 
покажите. Либо спасательный круг 
должен быть.

Эта просьба, судя по всему, за-
стала владельца лодки врасплох. 
Мужчина пытается тут же найти 
выход из положения – посмотрев 
по сторонам, кивает на спасатель-
ный жилет, который лежит на дне 
лодки. Но, увы, это не то, что надо.

(Окончание на 3 стр.) Сотрудники ГИМС идут в рейд.Простые правила, которые надо знать.

Анатолий Катаев предупреждает: купаться где попало опасно.

В крае неделю шли дожди, горожане ворчали на ненастную погоду, 
а фермеры радовались тому, что спаслись посевы.

Осадков сельхозпроизводители жда-
ли с конца мая, но термометры только 
позли вверх, а влага испарялась вместе 
с мечтами о большом урожае. В регионе 
даже хотели уже вводить режим ЧС, но 
дождик все исправил.

Ученые склонны считать, что хо-
роший полевод не будет уповать на 
милость природы, а просто возьмет 
в хозяйство грамотного агронома и на-
купит массу умной цифровой техники, 
которая все сделает за него. Конечно, 
можно надеяться на агротехнологии, 

с помощью которых осуществляется 
подкормка растений и сохраняется влага 
в почве, но лучше вовремя прошедшего 
дождика на полях еще ничего пока не 
придумали.

– Хороший у нас дождь прошел, теперь 
все так и прет. А до этого технологии 
выручали. Мы сейчас неглубоко обра-
батываем землю, сантиметров на пять, 
чтобы не иссушать ее. Сказать, что силь-
но сухая почва была до дождей, мы не 
можем. Но, тем не менее, тревоги были. 
Последней гречку сеяли, это происхо-

дило 10-11 июня, так были опасения, 
что сгорит, но дожди выручили, – го-
ворит фермер Калманского района села 
Буранова Виктор Замиралов. – Сейчас 
вот сорняки в рост пойдут, поэтому, как 
только поля подсохнут, будем обраба-
тывать на второй раз, где можно. Потом 
снова начнем ждать дождика. Он необ-
ходим, когда колос будет наливаться на 
пшенице и бобики на сое. Так что бога 
о дожде будем просить в июле.

– Мы специализируемся на подсол-
нечнике и чечевице. До дождей сушь 
стояла, немножко посевы прихватило. 
А сейчас у нас хорошие осадки выпа-
ли, больше пока не надо, – поделился 
радостью руководитель СПК «Каскад» 
Шипуновского района Герман Белоусов.

В Немецком национальном районе 
дожди поля не баловали.

– Посевная нормально прошла. Мы сеем 
в основном гречиху, лен, подсолнечник. 
Влаги были достаточно, но в конце мая 
– начале июня температура воздуха до-
ходила до 40 градусов. Сильно подгорели 
посевы, те, что самыми ранними были, 
особенно ячмень. Сейчас дождей почти 
не было. Тучки вокруг полей груженые 
походили-походили и ушли. Всего полтора 
дня дождик шел, поэтому пока не совсем 
все ясно с прогнозами на урожай. Будем 
наблюдать, нам бы еще пару таких дождей 
в июле, – рассказал глава КФХ Немецкого 
национального района Александр Майер.

Председатель Союза крестьянско-фер-
мерских объединений Алтайского края 
Александр Балаков рассказал о ситуации 
с запасами влаги на сегодняшний день 
в целом по региону.

(Окончание на 2 стр.)

Без дождей на одних технологиях далеко не уедешь.
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На улицах Бийска несколько 
лет идут крупномасштаб-
ные ремонтные работы, в 
рамках которых отремон-
тировано уже более 30 важ-
ных участков. И все это 
благодаря национальному 
проекту «Безопасные и ка-
чественные дороги». Корре-
спондент «АП» прокатился 
по уже обновленным улицам 
и увидел, как идут работы 
на остальных.

Вместе с коллегами – журналиста-
ми различных изданий и ТВ, а так-
же представителями Министерства 
транспорта Алтайского края мы едем 
на улицу Социалистическую. Здесь 

дорога давно уже вызывала массу на-
реканий у бийчан, да и автор данных 
строк не раз и не два говорил не особо 
печатные вещи, проезжая по много-
численным ямам. Но вот испытания 
на прочность нервов и автомобильных 
амортизаторов позади, теперь нача-
лась ревизия нового покрытия, кото-
рое по Социалистической в границах 
улиц Ударной и Васильева уложили 
в этом году дорожники.

Начальнику отдела дорожного хо-
зяйства Министерства транспорта 
Алтайского края Николаю Даски-
ну в этом помогали представители 
местной администрации города, под-
рядчиков, а также бийский активист 
Общероссийского народного фронта 
Вячеслав Пермяков.

– Ремонт дороги на Социалистиче-
ской практически закончен, объект 

находится на сдаче, – сообщил глав-
ный инженер Юго-Восточного ДСУ 
Андрей Душкин. – Протяженность 
участка 885 м. Работы сделаны в пол-
ном объеме.

Подрядчик дает гарантию на по-
крытие этой улицы до шести лет. 
У проверяющих вопросов не было, 
дорога сделана по всем нормам и тре-
бованиям контракта.

А вот по ул. Советской – одной из 
самых широких в Бийске – совеща-
ние проходило подольше. Еще бы, 
ведь работы здесь практически в 
самом разгаре. На данный момент 
уже снят верхний слой до бетонного 
основания по нечетной стороне, ра-
бочие устанавливают новые бордю-
ры, и совсем скоро должна начаться 
укладка асфальта. Из-за того, что ул. 
Советская – единственная, связы-

вающая различные части города 
через микрорайон Зелёный Клин, 
подрядчики постарались создать ми-
нимум препятствий для водителей 
общественного и личного транспорта. 
Движение с вокзала по ней продол-
жается в обе стороны.

Идут активные работы по ремонту 
улиц города и на других объектах.

Немного цифр
В текущем году перед дорож-

ными организациями города по-
ставлен план – выполнить ремонт 
на 11 объектах. Конечно, это дело 
недешевое. Для его реализации из 
краевого бюджета выделено 247 млн 
рублей и 2,5 млн – из городского в 
качестве софинансирования проекта. 
В настоящее время ремонтируется 
покрытие на Садовой, Советской в 
Зелёном Клине, Пригородной, Кахов-
ской, Социалистической и Митрофа-
нова. Далее подрядчики приступят к 
ремонту в переулках Муромцевском 
и Складском, на улицах Декабристов 
и Советской.

Теперь Бийску намного легче уча-
ствовать в реализации таких объемных 
национальных проектов, и все это бла-
годаря руководству нашего региона.

– Правительством принято реше-
ние о снижении доли софинансирова-
ния до 1% в финансовом обеспечении 
проекта «Безопасные и качественные 
дороги», – отметил при общении с жур-
налистами Николай Даскин.

Народныи�  контроль
Для далеко не самого богатого бюд-

жета города такое решение судьбонос-
но. Но и накладывает ответственность. 
За каждым объектом, вошедшим в 
рамки нацпроекта «Безопасные и ка-
чественные дороги», конечно, надо 
внимательно следить и вовремя отме-

чать недоработки. Этим в наукограде 
озадачены не только официальные 
структуры, но и общественники.

Так, активист ОНФ Вячеслав Пермя-
ков рассказал журналистам о жалобах 
бийчан на появившиеся выбоины 
на части отремонтированных в про-
шлые годы дорог, а также трещины 
и провалы асфальта. Сигналы жи-
телей общественники оперативно 
проверяют и информируют о недо-
четах местные власти. Как отметил 
Пермяков, выявленные нарушения 
устраняются в рамках гарантийных 
обязательств.

– Радует, что со стороны и под-
рядчиков, и администрации города 
ведется активная работа на дорогах. 
Идет замена асфальтобетонного по-
крытия, устройство новых тротуаров. 
Реагируют они и на наши сигналы 
по возможным проблемам на уже 
сделанных объектах. В последние 
годы город изменился к лучшему. 
Достаточно сравнить, каким он был 
пять лет назад и сейчас. За это время 
отремонтированы самые востребо-
ванные и проблемные улицы Бийска 
– Ударная, Яминская, Волочаевская и 
многие другие, – прокомментировал 
Вячеслав Пермяков.

Павел СИДОРЕНКО 
 (фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  НОВОСТИ .
Приумножить  

накопления
По итогам I квартала жители Алтайского края открыли 

173,5 тысячи брокерских счетов. За год их количество вы-
росло более чем в 3,5 раза.

Кроме того, в регионе открыто порядка шести тысяч счетов 
для доверительного управления ценными бумагами. За год их 
количество выросло в полтора раза. Но всё-таки в основном жи-
тели Алтайского края предпочитают инвестировать на бирже 
самостоятельно через брокероув.

«Среди розничных инвесторов на фондовом рынке очень 
много новичков. Не все они вышли на биржу с готовой стра-
тегией инвестирования и пониманием всех инструментов. 
Ни в коем случае нельзя покупать то, в чем не разбираешься, 
даже если этот продукт предлагает брокер или финансовый 
консультант. К сожалению, подобные недобросовестные 
практики Банк России выявлял в ходе мониторингов, по-
этому было принято решение ограничить продажу слож-
ных и структурных продуктов. Брокерам сейчас запрещено 
согласовывать неквалифицированным инвесторам такие 
сделки. С 1 октября этого года они снова станут доступны, 
но только после успешной сдачи специального тестирова-
ния», – рассказал руководитель Отделения Барнаул Банка 
России Андрей Антипов.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Будущим мамочкам
C 1 июля изменится порядок начисления и выплаты по-

собия при постановке на учет в ранние сроки беременности.
Как рассказали в Алтайском региональном отделении Фонда 

социального страхования РФ (ФСС), здесь перестают выплачивать 
его. Исключения составляют случаи, когда на учет женщина 
встала до конца июня 2021 года. Таким беременным начислят 
деньги по-старому.

А вот с начала июля обращаться надо будет в Пенсионный фонд 
России. Причем право на пособие получат только те женщины, 
у которых размер среднедушевого дохода семьи не превышает 
величину прожиточного минимума на душу населения в ре-
гионе проживания. Ранее такого ограничения не было. Зато 
теперь факт работы, службы или учебы не важен.

Размер пособия составит 50% от регионального прожиточного 
минимума. Ранее – 814,46 руб. (районный коэффициент 15%) и 
849,88 руб. (при 20%). Также оно перестанет быть единовремен-
ным и превратится в ежемесячное.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эх, лето красное…
В июне в Алтайском крае в два раза увеличились числен-

ность и активность комаров. Также намного больше стало 
мошек.

По информации краевого управления Роспотребнадзора, 
такой циклический процесс регистрируется в регионе один раз 
в пять лет. Активному размножению комаров благоприятство-
вали и погодные факторы. Это и множество мелких водоемов, 
и дожди, и теплая погода, и высокая трава.

Выплод комаров происходит в теплых водоемах каждые 
5–7 дней с мая по сентябрь. Пик достигается в июле-августе. 
Численность насекомых немного снизится в период появления 
стрекоз – в конце июня и начале июля.

Также отмечается высокая активность и численность мо-
шек, их выплод происходит в водоемах с проточной водой. На 
основании данных энтомологических наблюдений в окрест-
ностях Барнаула и Рубцовска личинок мошек обнаружено 
не было. Таким образом, они залетают по течению р. Оби с 
других территорий.

Активный выплод мошек произошел во второй декаде июня. Это 
первый их пик активности, второй ожидается с третьей декады 
августа по сентябрь. В нашем регионе обитает 11 видов мошек.

Чтобы обезопасить себя от укусов этих насекомых, необхо-
димо использовать репелленты.

Татьяна ПЕРВОВА

– Дождик нам был совершенно необходим, несмотря на 
технологии, которые внедряются в сельское хозяйство и 
благодаря которым мы получаем урожай больше, чем ког-
да-либо.

Конечно, много стало различных полезных удобрений, а 
подкормка очень важна для растений. Цифровые техноло-
гии, полевые метеостанции пришли на службу полеводам. 
Аграрий может выяснить, каково состояние полей, какие 
участки нужно подкормить, где обработать от сора. Правда, 
теперь нужно готовить кадры для такой работы, покупать 
соответствующие обучающие программы, проводить обуча-
ющие курсы для агрономов хозяйств, – считает он.

По словам Александра Балакова, в этом году фермеры края 
чудом избежали очередной катастрофы. В Томской области 
уже объявили режим ЧС из-за засухи. Думали, что и у нас 
введут. Кулундинская, Алейская степь, рубцовско-поспели-
хинская зона уже пострадали от засухи.

– У нас в Волчихе пострадал горох, ячмень тоже немножко 
подгорел. Метелочка ячменя небогатая получилась. Но нам 
повезло – начались дожди. За пять дней, пока выпадали осадки, 
ситуация на полях изменилась кардинально. Напряжение у 
аграриев спало, рассчитываем, что этого дождя нам хватит 
до 10 июля, а там будем ждать новый. Но не везде хороший 
дождь был всю неделю – в Табунах, например, шел только в 
четверг. В Волчихе всю неделю мало было осадков, а в чет-
верг-пятницу хорошие дожди прошли. Надеемся, что даже 
горох даст дополнительное цветение, отойдет.

Сейчас самый ответственный период для зерновых, когда 
закладывается трубка. Гречиха, которую в крае сеют больше, 
чем во всей России, у нас не везде взошла из-за засухи, но сей-
час пошла в рост. А мы-то думали, что уже не будет урожая.

Так как у нас регион рискованного земледелия, каждый 
год страхуем свои посевы от засухи. В этом году, когда долго 
не было осадков, страховые компании обзванивали хозяй-
ства, выясняли, есть ли ущерб. После дождя все вздохнули 
с облегчением, – сказал Александр Балаков.

Итак, первый тур борьбы за урожай оказался в пользу 
алтайских фермеров. Теперь будем ждать середины июля, 
когда наливается колос пшенички, созревают и остальные 
культуры, и болеть за наших аграриев, чтоб их усилия не 
прошли зря, да и мы не остались на бобах.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Сростинский сельский Дом 
культуры в Егорьевском 
районе трещит по швам. 
Сельчане озабочены его 
дальнейшей судьбой и хо-
тят сохранить очаг куль-
туры в первозданном виде.

Небо в дырочку
В этом году сростинскому Дому 

культуры исполняется 65 лет. Он соз-
дан по уникальному проекту, полно-
стью деревянный. Местные жители 
заготавливали на его строительство 
не просто лес, а определенные сосны, 
благо в их распоряжении был весь бор. 
Строили клуб с большой любовью. 
Такое деревянное зодчество советской 
эпохи сейчас большая редкость. Если 
и остались подобные в Алтайском 
крае, то единицы, поэтому сростин-
цы считают его своим историческим 
памятником. Важен ведь не официаль-
ный статус, а восприятие населения.

Через 65 лет состояние строения 
стало плачевным. Работники СДК 
уверены: если бы вовремя прово-
дились капитальные ремонты, а их 
здесь и не было, то здание до сих пор 
служило бы верой и правдой.

– Больше 10 лет текла крыша. 
Если бы не это, возможно, таких 
разрушений и не случилось бы, – 
рассказывает заведующая Татьяна 
Гримина. – Сотрудники подставляли 
тазики, ведра. Проводка замыкала. 
На дворе стояли 1990-е. Несколько 
лет назад кровлю отремонтировали, 
но это уже не спасло.

Сейчас по факту в Доме культу-
ры нет зрительного зала. Точнее, он 
имеется, но вход строго воспрещен 
– в любой момент на голову может 
упасть кусок штукатурки. Пять лет 
назад он был закрыт распоряжением 
главы администрации сельсовета. 
На сцене проводили День знаний – 
и рухнул потолок. Слава богу, дети 
уже ушли.

Кое-где поставили заплатки, пото-
му что, как говорит заведующая, «до 
неба все вывалилось». Стены прогну-
лись. В кабинетах и гримерке тоже 
все в дырках.

Досуг по графику
В Доме культуры занимаются 

13 коллективов. Их посещают около 
200 человек самого разного возраста: 
от малышей до бабушек. Для репети-
ций и мероприятий остались фойе 
и пара кабинетов. Для участников 
составили график. В день нашего 
визита репетировал ансамбль на-
родной песни «Алтаечка». Иногда 
пользуются помещением библиоте-

ки, которое тоже не в лучшем состо-
янии. Выходят с подготовленными 
программами в школу и училище.

Фойе условно поделено на сцену 
и зрительный зал. Украшение – са-
мое скромное. Для зрителей сделали 
скамеечки без спинок. Последующие 
ряды глядят в затылок первым – пол 
ровный, без необходимого накло-
на. И люди перестали ходить в Дом 
культуры на большие концертные 
программы. А раньше зрительный 
зал на 300 мест всегда был полон.

Бег по кругу
Работники СДК стучат во все две-

ри. Начали это еще прежние руково-
дители, а Татьяна Гримина и сама 
уже 15 лет заведующая. Ежегодно 
озвучивается проблема на конферен-
циях села. В 2019 году все население 
выступило за то, что нужен Дом куль-
туры. Собрали более 300 подписей.

В руках заведующей пухлая папка 
с обращениями в разные инстанции 
и ответами. Все они сводятся к тому, 
что здание находится на балансе Сро-
стинского сельсовета, а значит, он и 
должен решать проблему.

Глава администрации Сростинско-
го сельсовета Владимир Бухтояров 
уверяет:

– Что в наших силах – мы делаем. 

Но в клуб надо вкладывать гораздо 
больше денег. Здание деревянное, 
нижние ряды бревен сгнили. Фун-
дамент разрушился, перекрытия 
тоже. Специалисты считают, что оно 
ремонту не подлежит.

По мнению главы, реставрация 
обойдется дороже, чем новое стро-
ительство. Сруб нужно весь раска-
тывать и заново собирать.

– Архитектура интересная, хо-
телось бы ее сохранить, но как это 
сделать? – рассуждает Владимир 
Бухтояров. – От нас требуют полно-
го обследования этого здания. Оно 
стоит 4–5 млн рублей. Для села это 
очень большая сумма. Даже если 
мы где-то найдем ее, не факт, что 
впоследствии нам выделят деньги 
на строительство клуба.

Оно же, по весьма приблизи-
тельным подсчетам, может встать в 
50 млн. Район такие траты не потянет.

Старожил села Виктор Кобозев рас-
сказывает, что когда-то в клубе меро-
приятия проходили каждый день:

– Детьми мы старались побыстрее 
сделать уроки и бежать в клуб. А куда 
нынешним детям пойти, если ДК 
не будет? У нас в селе даже спортив-
ных кружков не осталось – ставки 
районная ДЮСШ сократила. Зато 
пивнушки открываются.

– Был клуб – и подходит к краху. Ну 

что-то можно сделать? – спрашивает 
с надеждой в глазах старейшая участ-
ница ансамбля «Алтаечка» Раиса Во-
роткова. – Даже в маленьких поселках 
дома культуры ремонтируют, почему 
на наш не обращают внимания?

Очень нелегки первые шаги
В администрации Егорьевского 

района о проблеме знают. Заведу-
ющая отделом по культуре, делам 
молодежи и спорту Татьяна Косинова 
подчеркивает: Дом культуры не закро-
ют, но здание сохранить не удастся. 
Выход только один: строительство 
нового. У местного бюджета таких 
возможностей нет. Не хватит средств 
и по федеральному проекту «Культура 
малой Родины», и по краевой програм-
ме поддержки местных инициатив, 
поэтому нет смысла подавать заявки. 
Поможет только краевая адресная ин-

вестиционная программа (КАИП), по 
которой выделяются крупные суммы, 
а софинансирование из районного 
бюджета вполне посильное. Но для 
этого нужно пройти все необходи-
мые этапы. Прежде всего провести 
обследование здания специалистами, 
признать его аварийным и закрыть. 
Затем разработать проектно-сметную 
документацию на строительство. Тог-
да есть шанс войти в КАИП.

– Я настаиваю, чтобы Сростин-
ский сельсовет начал заниматься 
этим уже в текущем году, – говорит 
Татьяна Косинова. – С финансиро-
ванием районная администрация 
поможет, но всю организационную 
часть должна взять на себя местная 
власть. В том числе определить, куда 
будут переведены работники куль-
туры на период от закрытия старого 
здания до постройки нового.

Кто в теремочке?
Как временный вариант разме-

щения рассматривается помещение 
сельского музея. Но и он далек от 
идеального. Прежде всего в Сростах 
удивительно богатый музей, экспо-
зиции занимают несколько залов 
и трудно представить, как можно 
«ужаться». А квартиранты, возможно, 
здесь будут находиться не год и не 
два. К тому же в помещении музея 
нет тепла и света. Он расположен на 
втором этаже здания, первый этаж 
которого принадлежит местному 
предпринимателю. Пока сельские 
власти не могут найти с ним общий 
язык, чтобы он подключил музей к 
благам цивилизации. А без этого ни о 
каком переводе не может идти речи.

Есть еще библиотека, которая 
находится в стенах СДК. Куда ей 
переезжать с фондами 11 тысяч эк-
земпляров? Это тоже станет головной 
болью сельсовета.

Надежда – наш компас
Что мы имеем в итоге? При любом 

раскладе аварийное здание будут за-
крывать, пока оно никого не похорони-
ло под обломками. А значит, работники 
СДК, библиотеки и участники творче-
ских коллективов на неопределенное 
время останутся без своего угла.

Но есть надежда, что краевые вла-
сти не оставят крупное село с населе-
нием свыше двух тысяч человек без 
очага культуры. Уже сегодня Сросты 
– единственное село в Егорьевском 
районе, где нет оттока населения. 
Напротив, оно помаленьку прибы-
вает. И люди не должны сожалеть 
о том, что им негде провести досуг. 

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

  ПРОБЛЕМА .

  АПК .

Очаг давно остыл

Обновляйтесь, дорогие дороги!
(Начало на 1 стр.)

«Дождь нам  
в помощь»

КСТАТИ
Николай Даскин сообщил, что 
Бийск в этом году получит 
еще 4 новые спецмашины для 
обслуживания своих дорог. 
Напомним, в прошлом году 
городу выделили 12 единиц 
техники, уже сейчас работаю-
щих на дорогах наукограда.

Движение по ул. Советской не останавливали.

«Алтаечка» репетирует в тесном кабинете.

БАРНАУЛ

Сегодня Сросты 
– единственное 
село в Егорьев-
ском районе, где 
нет оттока насе-
ления. 

БАРНАУЛ
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  БЕЗОПАСНОСТЬ .

И река не навредит
(Начало на 1 стр.)

– Отсутствие спасательных 
средств, предусмотренных за-
конодательством,  приравни-
вается к эксплуатации судна в 
неисправном состоянии. Влечет 
его постановку на штрафсто-
янку, а также штраф от 15 до
20 тысяч рублей. Вы это пони-
маете? – спрашивает инспектор 
Катаев. – У вас должен быть ко-
нец Александрова. Выходить 
надо укомплектованным как 
положено. Это же не просто 
так придумано! Если начнет 
кто-то тонуть, вам нечем будет 
его спасти… Базируетесь где? 
Возвращайтесь немедленно! 
Приводите все в соответствие. 
Если я вас сегодня еще увижу 
на реке без необходимых спа-
сательных средств, отправлю 
лодку на штрафстоянку…

Семья явно не ожидала, что 
дело примет такой оборот. Сум-
ма штрафа пугает. Откуда, мол, 
такие деньги? И на базу вернуть-
ся пока не могут. В палатке на 
берегу спит родственник.

– Значит, ж дите, пока 
проснется, а затем отправ-
ляйтесь на базу, – повторяет 
инспектор. – Пока лодку вы-
таскивайте на берег: нельзя 
ее эксплуатировать с такой 
комплектацией.

К������� ���������
Пока идем до «Леруа Мерлен», 

излюбленного места купаль-
щиков, которое никогда не 
было официальным пляжем, 
инспектор останавливает и 
другие лодки, проверяет доку-
менты, есть ли спасательные 
средства. Патруль должен быть 
бдительным.

Берег замусорен, захламлен. 
Чуть ли не на каждом шагу на-
тыкаешься на пластиковую 
или стеклянную тару. Но это 
отнюдь не пугает трех симпа-
тичных девушек в купальных 
костюмах, расположившихся 
на принесенных с собой пледах. 
Катаев объясняет им:

– Здесь купаться запрещено, 
непонятно, какая вода по каче-
ству. На дне может оказаться  
что угодно. И получите травму. 
Если кому-то станет плохо, ему 
не смогут оказать помощь. Спа-
сателей тут нет. В ближайшие 
дни откроется городской пляж 

– там купаться безопасно. Вот 
возьмите памятку, как нужно 
вести себя на воде.

– Ноги-то намочить можно? – 
интересуется одна из девушек, 
представившаяся Кариной.

По словам девушек, они 
студентки одного из барнауль-
ских вузов, накануне сдали го-
сэкзамен и вот решили теперь 
пойти позагорать. Купаться, 
как признаются, хочется, но об 
ответственном отношении к 
своему здоровью не забывают.

Тем временем на берегу по-
является целая компания – три 
женщины средних лет с ребя-
тишками. Пока взрослые рас-
полагаются, чтобы позагорать, 
мальчик и девочка, сбросив с 
себя вещи, бегут к воде. Анато-
лий Катаев предлагает и этим 
отдыхающим ознакомиться с 
памяткой: 

– Почитайте. В ближайшие 
дни вода спадет и откроется 
городской пляж. Особенно 
смотрите за детьми. Был в 
случай в Бобровке еще в апре-
ле. На пикник выехала семья 
шашлыки пожарить. Ребенок 
8-летний вышел на берег, а он 

обвалился в воду. Мальчика 
когда вытащили, то откачать 
не смогли…

О�������  ������
Уровень Оби в черте Барна-

ула довольно высокий, и все 
городские пляжи еще не при-
ступили к работе. Этот пери-
од считается очень опасным. 
В жаркие дни люди начина-
ют собственный купальный 
сезон – забираются в воду где 
понравится, в том числе в запре-
щенных местах, невзирая на 
таблички, информирующие об 
этом. А под водой могут оказать-
ся кусты, мусор, битое стекло… 
В это время чаще всего случа-
ются происшествия с людьми 
и на водоемах края.

В прошлом году, когда были 
закрыты из-за ковида летние 
оздоровительные лагеря, дети 
находились дома и часто са-
мостоятельно выходили на 
воду. Не обошлось без смер-
тельных случаев. Нынче си-
туация проще. Тем не менее 
не стоит расслабляться.

– Если большое скопление 

людей на берегу и в воде на-
ходятся дети, сложно опреде-
лить, под надзором они или 
нет, – рассказывает Анатолий 
Катаев. – Начинаем разбираться 
– появляются откуда-то мама 
или отец… Часто приходится 
делать замечания в этом отно-
шении родителям, ведь беда 
может случиться с их детьми 
буквально за секунды. От ма-
леньких детей нельзя отходить 
ни на минуту! Обязательно дол-
жен быть контроль. Если дети 
на берегу купаются и взрослых 
с ними нет, с сотрудниками 
полиции мы доставляем их в 
инспекции по делам несовер-
шеннолетних. Туда приглашаем 
потом родителей. Они несут 
ответственность за то, что оста-
вили детей в опасности.

П������ �������
Первый этап акции про-

длился до 27 июня. В рейдах, 
патрулировании, встречах с 
людьми разных возрастов было 
задействовано около 900 чело-
век. Разъяснительные беседы 
о правилах безопасного пове-
дения на водоемах – основное 
направление в работе с отды-
хающими.

Стоит соблюдать простые 
правила, о которых напоми-
нают сотрудники Главного 
управления МЧС России по 
краю. Тогда отдых у воды будет 
безопасным.

Тамара ЛОГИНОВА

СОЦИУМ

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

В Рубцовске строят две 
футбольные площад-
ки, которые местная 
спортшкола получила 
от Российского футболь-
ного союза.

Школе «Рубцовск»  год назад 
присвоен статус детского фут-
больного центра. За это время 
сюда поставили оборудование 
и инвентарь, необходимые для 
занятий этим популярным ви-
дом спорта. Также организация 
взялась оснастить две площадки 
с искусственным покрытием 
размером 20 х 40 м. Городские 
власти оперативно откликну-
лись и выделили средства на 
их строительство – около 4 млн 
рублей.

Работы ведет барнаульская 
компания «Демакс». Для нее 
подобный объект не первый, 
а потому прораб участка Алек-
сей Филиппов сложным его не 
считает. Грунт снят, завозится 
щебень, трамбуется, выравни-
вается. Выставляется поребрик. 

Затем предстоит уложить искус-
ственный газон, смонтировать 
3D-ограждение и мячегаситель-
ную сетку по торцам. Пока все 
идет по графику, через месяц 
поля планируют сдать.

Алексей Филиппов подходит 
к объекту со всей ответственно-
стью не только как строитель:

– Как человек, у которого есть 
дети и внук, я всегда за здоровое 
детство, за спортивных ребят, 
которые растут, развиваются 
без вредных привычек. Я лю-
блю спорт, люблю свое дело и 
горжусь, что строю футбольные 
поля.

Большой футбол – мечта 
многих ребят. На соседнем со 
стройкой поле с искусствен-
ным покрытием тренируют-
ся мальчишки, отрабатывая 
удар по воротам. В спортшколе 
«Рубцовск» занимается свыше
200 детей под руководством ше-
сти тренеров. С открытием двух 
новых площадок появится воз-
можность привлечь к футболу 
еще больше юных рубцовчан. 

Дело за наставниками. Как и в 
других видах спорта, ощущается 
нехватка кадров.

– У нас есть вакансии детских 
тренеров. Отток большой, но 
мы ждем ребят, которые закан-
чивают учебу в спортивных 
вузах. Хорошо, когда приходят 
дипломированные тренеры, 
получившие физкультурное 
образование, тем более если это 
наши воспитанники, – говорит 
директор СШ «Рубцовск» Игорь 
Суханов.

По его словам, спортшкола 
сейчас имеет все необходимое 
оснащение. Более того, как фут-
больный центр, она помогает с 
инвентарем дворовым клубам 
города и ближайшим районам. 
Это хорошее подспорье для за-

нятий футболом и его популя-
ризации.

– На примере своей школы 
могу сказать, что тренеры стали 
работать намного эффективнее. 
Потому что появились совре-
менное оснащение, различные 
фишки, вешки, манекены – ин-
вентарь, с которым интересно 
иметь дело. Раньше они его не 
видели и даже не знали, что та-
кой существует, – говорит Игорь 
Суханов.

Через такие центры идет раз-
витие детского футбола, помощь 
регионам на местах. И недалек 
тот день, когда в любом городе 
будут готовить спортсменов для 
сборной команды страны.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Где находится
Биробиджан

«Мы по физике 42-ю обогнали, зато она нас по 
истории «сделала» – примерно такими сообщения-
ми обмениваются педагоги с начала ЕГЭ. Средние 
баллы по предметам – 60, 70, редко выше. И всего
44 стобалльника, по данным на 25 июня. Из 11 тысяч 
выпускников края как нынешних, так и прошлых 
лет, сдающих единый государственный в этом году.

Соотношение плачевное. Накануне ЕГЭ глава Росо-
брнадзора Анзор Музаев высказал надежду на то, что 
выйдут на него все выпускники, а не только те, кто 
собрался в вузы. А ранее глава Минпроса РФ Сергей 
Кравцов сообщил, что в этом году экзамена базового 
уровня по математике не будет…

За репликами офлиц – национальная беда. Тысячи 
наших выросших деток не тянут ни физику с матема-
тикой, ни химию с биологией. Двойка за год? Да ваще 
не парит… Дальше – вуз на родительские деньги, чтобы 
через пять лет пополнить армию никому не нужных 
«юристов-экономистов».   

Это не брюзжание. Раньше все честнее как-то было. 
Учились хорошо не из страха не сдать экзамены, а по-
тому, что интересно было. И учителей любили искрен-
не – тех, которые урок могли в праздник превратить.
В свои 54 года с двумя дипломами о высшем образова-
нии в анамнезе я до сих пор помню опыты Резерфорда 
из школьного курса – про строение атома.

Что сейчас? Взорвалась в микроволновке железная 
миска – «день не задался», а не токи Фуко с этими вашими 
законами индукции. Заглохла красненькая машинка, 
купленная на папиковы деньги, – «заболела моя девоч-
ка», а никакой там не двигатель внутреннего сгорания. 
Принцессы – они же, как известно, выхлопов не дают… 
Сплошная дольче вита, если мозги девственно чисты.

Пришла недавно в редакцию одна из таких вы-
пускниц, громко заявив, что идет в журналисты и 
для поступления в универ ей нужны публикации 
непременно в краевой газете. Даю будущей коллеге 
задание – написать о предпочтениях абитуриентов. 
Та исчезает недели на две, в итоге присылает весьма 
лаконичный «шедевр», начинающийся так: «Большин-
ство моих подруг мечтают стать стилистами-виза-
жистами…» В трех строках пять грамматических и 
три стилистические ошибки. Девонька, куда ж тебе в 
журналисты… «Ну пусть не журналистом, пусть бло-
гером… С физикой и математикой-то у меня совсем 
плохо», – канючит 18-летняя прелестница, искренне 
полагая, что с русским языком у нее порядок.

«Гуманитарии», неспособные выучить таблицу ум-
ножения и запомнить, что Биробиджан – это не «где-
то в Индии». ЕГЭ на 60 баллов. Смерть от врачебной 
ошибки. Упавший самолет… Вам не кажется, что все 
это понятия одного порядка?

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

В любую точку мира
Изготовленную на красноярском заводе «Красмаш» меж-

континентальную баллистическую ракету (МБР) «Сармат» 
испытают в третьем квартале этого года.

МБР РС-28 «Сармат» придет на смену самой мощной в мире 
стратегической ракете шахтного базирования РС-20В «Воевода» 
в Ужурской (Красноярский край) и Домбаровской (Оренбургская 
область) дивизиях Ракетных войск стратегического назначения. 
По оценкам экспертов, эта ракета будет способна доставить разде-
ляющуюся головную часть массой до 10 тонн в любую точку мира.

Поможет локдаун?
За год население Новосибирской области стало меньше 

на 12 тысяч человек.
Такие показатели специалисты зафиксировали впервые

за 17 лет, раньше число жителей, наоборот, росло. В процентном 
отношении население региона сократилось на 0,4%. Одна из 
главных причин тому заключается в том, что миграционный 
прирост снизился за год почти на 9 тысяч человек и не смог 
компенсировать естественные потери населения. Также продол-
жился процесс естественной убыли населения, который начался 
в 2017 году. В то же время локдаун и самоизоляция повысили 
рождаемость в Новосибирской области на те же 0,4%.

Роботы идут
22% опрошенных рекрутинговым порталом «Зарплата.

ру» жителей Кемеровской области опасаются, что вскоре 
они могут остаться без работы по причине автоматизации 
процесса.

При этом женщины больше мужчин боятся остаться не у дел. 
Такие опасения высказали 64% опрошенных представительниц 
прекрасного пола против 36% респондентов-мужчин. В основном 
боятся роботов продавцы, кассиры и работники складов, курьеры 
и водители. 17% респондентов опасаются повсеместной цифро-
визации, а 2% участников – восстания машин и порабощения 
людей роботами.

Лишь один
не столичный

Томский политехнический университет (ТПУ) занял седьмое 
место в рейтинге вузов РФ, составленном российской редакци-
ей журнала Forbes, и стал единственным нестоличным вузом, 
вошедшим в топ-10.

Рейтинг российских университетов Forbes не только оценивает 
качество образования, но и показывает, какие вузы выпускают 
специалистов с предпринимательской жилкой, способных в даль-
нейшем стать частью политической элиты России. Впервые такой 
рейтинг был составлен и опубликован в 2018 году. Тогда ТПУ занял 
12-ю строчку, в 2019-м – 10-ю.

По материалам информагентств подготовил
Константин СОМОВ

Площадки
для побед

Берег у «Леруа Мерлен» не особо чистый. Но это не смущает любителей позагорать.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороне земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Алтайского сельсовета 
Табунского района Алтайского края уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок 
земель сельскохозяйственного назначения из земель 
бывшего совхоза «Алтай» о проведении общего собра-
ния участников долевой собственности, которое состо-
ится 12.07.2021 в 10.00 по адресу: с. Алтайское, ул. Гага-
рина, д. 5. Регистрация участников собрания 12.07.2021 
с 09.00 до 09.30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комис-

сии собрания, определение регламента проведения 
собрания.

2. Об утверждении списка лиц, земельные доли кото-
рых могут быть признаны невостребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, можно до 
даты проведения собрания по адресу: 658851, Алтай-
ский край, Табунский район, с. Алтайское, ул. Гагарина,  
д. 5, в рабочие дни с 09.00 до 17.00, тел. 8 (385-67) 23-3-43.

Для регистрации и участия в голосовании участни-
кам долевой собственности необходимо иметь при себе 
документ, удостоверяющий личность, документ, под-
тверждающий право на земельную долю. Представи-
телям дополнительно необходимо иметь подтвержда-
ющий документ для участия в голосовании.

Списки собственников (или их наследников) нево-
стребованных земельных долей, расположенных на тер-
ритории Алтайского сельсовета, были опубликованы 
в «Алтайской правде» № 40 от 10.03.2021.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороне земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Алтайского сельсовета 
Табунского района Алтайского края уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок 
земель сельскохозяйственного назначения из земель 
бывшего совхоза «Граничный» о проведении общего 
собрания участников долевой собственности, которое 
состоится 12.07.2021 в 10.00 по адресу: с. Алтайское, 
ул. Гагарина, д. 5. Регистрация участников собрания 
12.07.2021 с 09.00 до 09.30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комис-

сии собрания, определение регламента проведения 
собрания.

2. Об утверждении списка лиц, земельные доли кото-
рых могут быть признаны невостребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, можно до 
даты проведения собрания по адресу: 658851, Алтай-
ский край, Табунский район, с. Алтайское, ул. Гагарина,  
д. 5, в рабочие дни с 09.00 до 17.00, тел. 8 (385-67) 23-3-43.

Для регистрации и участия в голосовании участни-
кам долевой собственности необходимо иметь при себе 
документ, удостоверяющий личность, документ, под-
тверждающий право на земельную долю. Представи-
телям дополнительно необходимо иметь подтвержда-
ющий документ для участия в голосовании.

Списки собственников (или их наследников) нево-
стребованных земельных долей, расположенных на тер-
ритории Алтайского сельсовета, были опубликованы 
в «Алтайской правде» № 40 от 10.03.2021.

Объявление об открытии вакантных должностей 
судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Зако-
на РФ № 3132-1 от 26.06.1992 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 
«Об органах судейского сообщества в Российской Феде-
рации» Квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Троицкий районный суд Алтайского края – пред-
седатель суда;

– Усть-Пристанский районный суд Алтайского края –  
председатель суда;

– Тальменский районный суд Алтайского края – судья;
– судебный участок № 1 Первомайского района Ал-

тайского края – мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должно-

сти и документы, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ  
«О статусе судей в Российской Федерации», принимают-
ся ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу:  
г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов  
23 июля 2021 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений канди-

датов будет сообщено дополнительно.

Извещение о месте и порядке ознакомления  
с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: Воронкова Ольга Васи-
льевна, адрес: Алтайский край, Алтайский район, с. Бе-
лое, ул. Центральная, д. 13. Кадастровый инженер: Осо-
кина Надежда Васильевна. Адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, 
д. 51, e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-073-
0942. Кадастровый номер и адрес исходного земель-
ного участка: 22:02:000000:4, Алтайский край,  
Алтайский район, лог Красков, урочище Тесной, Малая 
Кыркыла. Ознакомиться с проектом межевания, пред-
ставить предложения о доработке проекта межевания 
земельного участка и требования (возражения) относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельных долей земельного участка можно 
по адресу: Алтайский край, Советский район, с. Совет-
ское, ул. Ленина, д. 58, в течение 30 дней после публи-
кации данного извещения.

Информационное сообщение об итогах торгов по 
продаже имущества ЗАО «Павловская Птицефабрика»

Конкурсный управляющий ЗАО «Павловская Птицефа-
брика» (ОГРН 1022202362016, ИНН 2261003521, Алтайский 
край, Павловский район, с. Павловск, ул. Пушкина, д. 11) 
Чудаков Н.Н. (ИНН 380413771830, СНИЛС 042-821-034-17, 
почтовый адрес: 127495, г. Москва, а/я 15, тел. 8-925-205-
0042, 2050042n@gmail.com) – член СРО ААУ «Евросиб» 
(ОГРН 1050204056319), действующий на основании опр. АС 
Алтайского края № А03-4848/14 от 25.11.19, сообщает о за-
ключении договора купли-продажи имущества 22.06.2021 
по лоту № 1 с ООО «АС-Агро» (ИНН 2221136317) по цене  
672 288,86 руб., реализованного посредством публичного 
предложения на ЭТП Альфалот (26488). Заинтересован-
ности с лицами, участвующими в деле, не установлено.

Алтайское краевое отделение Союза женщин России  
выражает глубокие соболезнования активистке вете-
ранского и женского движения Первомайского рай-
она Ольге Перфильевне Скоробогатовой по поводу  
смерти её сына.

Президиум Алтайской краевой общественной орга-
низации Всероссийской общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 
Сил и правоохранительных органов выражает искрен-
ние соболезнования члену Президиума краевого Совета  
ветеранов, председателю Первомайской районной  
общественной организации ветеранов Ольге Перфильевне  
Скоробогатовой, ее родным и близким по поводу преж-
девременной смерти сына 

СКОРОБОГАТОВА 
Андрея Аркадьевича

Скорбим вместе с Вами.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам «АП» 
в социальных сетях. 

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Ре
кл

ам
а

 Утерянный аттестат, выданный школой № 54  
г. Барнаула в 1982 г. на имя Шебеневой Натальи  
Олеговны, считать недействительным.

Куплю мед, пергу. Тел. 8 (3852) 57-01-27.
Реклама

КСТАТИ
Во время акции планируется посетить свыше 600 так 
называемых диких пляжей. Также сотрудники ГИМС 
приезжают в летние детские лагеря и санатории, где 
рассказывают ребятам о правилах безопасности на 
воде, учат, как правильно помочь утопающему.

Прораб Алексей Филиппов.Тренируются юные футболисты.

Строительство футбольных полей в самом разгаре.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

3 июля в Алтайском крае 
состоится историческое 
событие – впервые на на-
шей территории пройдет 
этап легендарного ралли 
«Шёлковый путь». 

Предыстория
Рассказываем все, что нужно 

знать о предстоящей транскон-
тинентальной гонке.

Международное ралли «Шёлко-
вый путь» – единственная в мире 
трансконтинентальная автогонка. 
Ежегодные соревнования прово-
дятся с 2009 года. Единственным 
исключением стал прошлый год, 
когда началась вспышка корона-
вируса.

Теперь же мы можем стать 
свидетелями возвращения транс- 
континентальной гонки, которая 
возьмет старт 1 июля в Омске, а фи-
ниширует 11 июля в Улан-Баторе. 
Уже известно, что участниками 
международных соревнований 
станут около 100 экипажей из 
порядка 40 стран, которые будут 
стартовать в нескольких классах: 
грузовики, джипы и мото- и ква-
дроциклы.

Что касается класса грузови-
ков, то к нему будет прикован 
особый интерес со стороны 
российских любителей спорта, 
поскольку в этой гонке примет 
участие действующий чемпион 
ралли, известная команда «КамАЗ- 
мастер» из Набережных Чел-
нов. Примечательно, что наряду 
с прославленными фаворитами 
в одиннадцатом издании Меж-
дународного ралли «Шёлковый 
путь» примет участие большое 
количество любителей, решив-
ших испытать себя.

Почему Алтаи� ?
Примерно год назад председа-

тель Алтайской федерации авто-
спорта Александр Чернюк находил-
ся на охоте с товарищами из мира 
автоспорта. Тогда между ними за-
вязалась беседа, в которой Алек-

сандр Чернюк недвусмысленно 
дал понять, что хотел бы принять 
участие в организации «Шёлкового 
пути». Совсем скоро после этого 
разговора с Александром связались 
представители оргкомитета, отве-
чающие за разработку маршрута 
для гонки 2021 года.

На пресс-конференции, посвя-
щенной грядущим трансконти-
нентальным стартам, предсе-
датель Алтайской федерации 
автоспорта рассказал, что руко-
водители гонки стараются осва-
ивать новые территории:

– В этом году организаторам 

стал интересен маршрут до Мон-
голии через Алтайский край. Бук-
вально десять минут разговора 
с директором по безопасности 
гонки Виктором Соколовым дали 
мне понять, что ралли пройдет 
и у нас.

Как все�   
будет проходить?

Ралли «Шёлковый путь» прохо-
дит через несколько спецучаст-
ков, на которых практически не 
предусмотрено скоростных огра-
ничений. По итогам результатов 
на этих спецучастках и будет фор-
мироваться зачет соревнований. 
Между спецучастками экипажи 
добираются по дорогам общего 
пользования, например после Ом-
ского этапа автомобили поедут по 

трассе до Новосибирска, где будет 
расположен первый бивак (место 
ремонта и ночевки).

А утром 3 июля экипажи отпра-
вятся в сторону Алтайского края, 
где в 10.00 планируется старт второ-
го спецучастка, который начнется 
в селе Рассказиха Первомайского 
района. Экипажи будут стартовать 
по одному, с интервалом в одну-две 
минуты (примерно до 13.00 старт 
завершится). Затем участникам 
предстоит проехать через леса, 
поля и реки, расположенные 
вблизи от населенных пунктов 
Малая Речка, Петровка, Листвян-
ка, Многоозёрный, Боровлянка. 
Ориентировочно в 16.00 послед-
ний участник финиширует в селе 
Акутиха (Быстроистокский рай-
он), где закончится второй спец- 
участок. Общая протяженность 

гонки составит 132 км. Дальше ка-
раван традиционно отправится в 
Республику Алтай.

Александр Чернюк считает 
спецучасток в Алтайском крае 
одним из самых сложных в плане 
обеспечения безопасности:

– Лесистая территория нашего 
края нетипична для спецучастка 
ралли – обычно это пески, пусты-
ни. Ожидаемая средняя скорость 
движения у грузовиков – 110 км/ч, 
у джипов – 120–130 км/ч.

Мы максимально перекрываем 
все примыкающие лесные доро-
ги, участки с лесными работами, 
возможное появление охотников 
и рыбаков. В этом задействована 
большая группа людей: предста-
вители АФАС, Минтранса, ГИБДД, 
МВД, ФСБ.

Иван БЛАЖЕНКО

  СОБЫТИЕ .

Караван движется на Алтай

110 метров до Токио
  СИТУАЦИЯ .

  АНОНС .

Сага с допинговыми обвинениями в адрес бар-
наульского легкоатлета Сергея Шубенкова 
подошла к концу.

22 июня независимый ор-
ган по борьбе с негативными 
явлениями в легкой атлетике 
(АIU) выступил с пресс-рели-
зом, в котором снял с чемпио-
на мира и трехкратного побе-
дителя европейских стартов 
все подозрения в нарушении 
антидопинговых правил.

Это был шок
На пом н и м, в  я н варе 

2021 года в СМИ появилась 
информация о том, что лег-
коатлет из Барнаула сдал по-
ложительные допинг-пробы 
с минимальным содержанием 
запрещенного ацетазолами-
да (мочегонное вещество). Эта 
новость тотчас стала главной 
сенсацией не только для рос-
сийского, но и для мирового 
спорта. Все-таки Шубенков 
олицетворяет новое поколе-
ние легкой атлетики в России, 
да и за свои 30 лет Сергей ни 
разу не заслужил даже малень-
кого подозрения в свой адрес: 
безупречный спортсмен на 
дорожке, а за ее пределами – 
примерный семьянин.

Эта история изначально 
выглядела недоразумением. 
На момент скандальной пробы 
наш легкоатлет практически 
год не участвовал в каких-либо 
соревнованиях, более того, он 
сам всегда высказывал свою 
твердую позицию против до-
пинга в спорте и даже встре-
чался с президентом World 
Athletics Себастианом Коэ, 
чтобы попросить за «чистых» 
российских атлетов.

Страшнее всего обвинения 
Шубенкова смотрелись в кон-
тексте недавних допинг-скан-

далов, связанных со Всерос-
сийской федерацией легкой 
атлетики. Мало нам того, что 
наши спортсмены выступают 
под нейтральным флагом. Еще 
одна ошибка могла бы при-
вести к непрогнозируемым 
последствиям перед Олимпий-
скими играми в Токио.

Справедливость  
восторжествовала
Но благо, что все обошлось. 

В докладе AIU говорится 
о том, что положительный 
результат теста на допинг был 
вызван непреднамеренным 
проглатыванием Шубен-
ковым остатков лекарств, 
используемых для лечения 
члена его семьи. Спортсмен 
при этом не проявил халат-
ности. Никаких санкций по 
отношению к нему не будет.

Сам Шубенков прокоммен-
тировал это решение следу-
ющим образом:

– Как видно из официаль-
ных новостей, никакого «при-
нял допинг, запил фуросеми-
дом, а Русада поймала» даже 
и близко быть не могло. А было 
то, что нормальный честный 
спортсмен, который к запре-
щенке и не притрагивался ни-
когда, случайно попал в нехоро-
шую ситуацию. Куча времени, 
нервов и денег потрачена, но я 
рад, что все наконец-то разре-
шилось. Мой младший сын, 
как выяснилось, принимал 
таблетки из списка ВАДА, 
которые надо было подготав-
ливать определенным обра-
зом (в 3 месяца дети не умеют 
глотать таблетки). От такой 
подготовки на кухне остава-

лись микроскопические, почти 
невидимые частички, которые 
и стали причиной положитель-
ного допинг-теста в прошлом 
декабре. Тем не менее AIU и 
World Athletics смогли во всем 
разобраться.

Только спортивные 
барьеры

Буквально позавчера в Че-
боксарах завершился пре-
долимпийский чемпионат 
России по легкой атлетике, 
в котором алтайский спор-
тсмен стал чемпионом на дис-
танции 110 метров с барьера-
ми и обновил рекорд сезона 

в Европе, пробежав полуфи-
нальный барьерный старт за 
13,24 секунды. По итогам про-
шедших соревнований Все-
российская федерация лёгкой 
атлетики должна объявить 
рекомендательный список 
из десяти спортсменов, ко-
торые будут допущены World 
Athletics Олимпийским играм 
в Токио. Нет никаких сомне-
ний, что в их числе окажется 
и наш именитый земляк.

До последнего момента 
загвоздка была лишь в том, 
что Сергей Шубенков не имел 
нейтрального статуса, необ-
ходимого для участия в меж-
дународных соревнованиях, 

но в минувшее воскресенье 
Всемирная легкоатлетическая 
ассоциация одобрила заявку 
Шубенкова и внесла его в ней-
тральный список (кстати, тот 
же ответ получила и Полина 
Миллер из Барнаула).

Значит ли это, что совсем 
скоро мы вновь сможем на-
слаждаться громкими по-
бедами барнаульца на ми-
ровой спортивной арене? 
По крайней мере, теперь на 
пути алтайского спортсме-
на к олимпийским медалям 
будут стоять только легкоат-
летические барьеры, но не 
политические.

Иван БЛАЖЕНКО

От мира к краю
На текущей неделе в Алтайском крае не ожи-

дается обилия спортивных событий, однако это 
тот случай, когда качество планируемых сорев-
нований нивелирует их количество. 

С 28 июня по 1 июля на павловском стадионе 
«Юность» пройдут межрегиональные соревнования 
главных управлений МЧС России в Сибирском 
федеральном округе. Ожидается, что в состязаниях 
примут участие десять команд со всех регионов 
Сибири. Участникам предстоит посоревноваться 
в ловкости и быстроте в традиционных дисципли-
нах: подъем по штурмовой лестнице, преодоление 
полосы с препятствиями, пожарная эстафета, боевое 
развертывание. Медали будут разыграны среди 
юношей и девушек, мужчин и женщин.

Следом, 2 июля на гребном канале состоится 
любопытное событие с приставкой «историче-
ское», которое организует алтайская федерация 
гребли на байдарках и каноэ: в честь праздника 
Дня спортивного журналиста впервые состоится 
кубок журналистов Алтайского края по гребле на 
лодках-драконах. Заезды пройдут на дистанции 
в 500 метров. 

Разумеется, особняком спортивной недели стоит 
уже упомянутое историческое ралли «Шёлковый 
путь», которое впервые пройдет через территорию 
нашего края. 3 июля зрители увидят международ-
ную трансконтинентальную гонку сразу с трех 
оборудованных площадок: в Рассказихе на месте 
старта, в Акутихе у финиша и посередине спецу-
частка — в Боровлянке.

Кроме того, в период с 3 по 4 июля в столице 
Алтайского края планируется сразу несколько кра-
евых состязаний: лучшие алтайские спортсмены 
будут соревноваться в стендовой стрельбе и легкой 
атлетике. В то же время в Тягуне (Заринский район) 
пройдет турнир по дуатлон-кроссу.  

Евгений БОРИСОВ

До свидания, 
 Европа

В ночь с 21 на 22 июня в Копенга-
гене сборная России провела игру 
заключительного тура группового 
этапа Евро-2020 против датчан. Для 
выхода в следующую стадию турни-
ра было достаточно не проиграть, 
но подопечные Станислава Черче-
сова с этой задачей не справились. 
Не помог даже сверхпродуктивный 
Саша Соболев.

Хотя встреча начиналась весьма мно-
гообещающе: в стартовые тридцать ми-
нут российские футболисты немного 
уступали своим соперникам и даже были 
близки к тому, чтобы повести в счете, 
но Александр Головин после сольного 
прохода ударил прямо в голкипера.

Первый удар в створ ворот Матвея 
Сафонова произошел только на 38-й 
минуте встречи, и он сразу же оказался 
голевым: Микель Дамсгард из-за пре-
делов штрафной потрясающе пробил 
обводящей дугой.

А к 61-й минуте, когда на поле по-
явился барнаульский нападающий 
Александр Соболев, Россия уступала 
уже в два мяча. Это была патовая си-
туация, но Соболев практически сразу 
подарил стране слабую надежду на хеп-
пи-энд, заработав пенальти: во время 
борьбы за мяч в штрафной защитник 
Янник Вестегор борцовским приемом 
уложил Сашу на газон. Дзюба один-
надцатиметровый реализовал – 1:2.

К сожалению, на большее наших 
парней не хватило, а в конце встречи 
Дания забила еще два мяча на контра-
таках. В итоге Россия заняла в своем 
квартете четвертое место и покинула 
турнир.

Олимпиада, жди!
Алтайская каноистка Ирина Ан-

дреева выиграла предолимпийский 
чемпионат России по гребле на бай-
дарках и каноэ и получила право 
выступить на Олимпиаде в Токио!

22 июня наша спортсменка в паре 
с Олесей Ромасенко из Краснодарско-
го края показала лучшее время на 
500-метровой дистанции в каноэ-двой-
ке (эта программа будет представлена 
на Играх в Токио). На финишной черте 
дуэт Ирины Андреевой всего на секунду 
опередил своих главных конкуренток 
– Ксению Курач и Анну Князеву.

Точнее всех в мире
25 июня бийчанин Сергей Камен-

ский в составе российского трио 
выиграл Кубок мира по пулевой 
стрельбе.

В международных соревновани-
ях, которые прошли в хорватском 
Осиеке, принимали участие более 
600 спортсменов из 61 страны. Часть 
медалей разыгрывалась и в команд-
ных дисциплинах.

Так, в командном упражнении 
«Пневматическая винтовка, дистанция 
10 метров, мужчины» лучшим среди 
13 команд стало трио из России: Влади-
мир Масленников, Сергей Каменский 
и Александр Дрягин.

В финальном поединке наша коман-
да уверенно обошла соперников из 
Венгрии и выиграла золотую медаль.

А 26 июня в том же упражнении 
среди смешанных команд Сергей Ка-
менский в паре с Юлией Каримовой из 
Ижевска завоевал серебряную медаль 
международных соревнований. 

Держим удар
Владимир Узунян из Рубцовска 

выиграл молодёжный чемпионат 
Европы по боксу.

24 июня в итальянском городе  Розе-
то-дельи-Абруцци прошли финальные 
поединки европейского чемпионата 
среди спортсменов 19–22 лет. Награды 
международных соревнований разы-
грывались в десяти мужских и женских 
весовых категориях. В континенталь-
ном турнире участвовали сильнейшие 
спортсмены из 41 страны мира.  

Сборная России выступила на чем-
пионате более чем успешно, заняв пер-
вое место в общекомандном зачете. В 
активе нашей сборной – 8 золотых, 2 
серебряных и 5 бронзовых медалей. 
Большой вклад в успех национальной 
команды внес и воспитанник школы 
бокса «Алтайский ринг», рубцовчанин 
Владимир Узунян. 

Алтайский боксер, ныне представ-
ляющий Москву, в финальном 91-ки-
лограммовом бою одержал непростую 
победу над грузином, Артёмом Иор-
доняном. В равной схватке победи-
тель определился лишь судейским 
решением, которое было на стороне 
Владимира Узуняна (4:1).

Евгений БОРИСОВ

Как стать зрителем
Для болельщиков организаторы международных соревнований 

подготовили несколько площадок: в Рассказихе – на месте старта, 
в Акутихе – у финиша и посередине спецучастка – в Боровлянке.

На старте можно будет приобрести одежду с символикой ралли, 
а также рассмотреть легендарные КамАЗы вблизи и понаблюдать 
за подготовкой участников к стартам. В Боровлянке маршрут гонки 
пройдет рядом с селом, но это будет самый скоростной промежуток 
спецучастка. А в Акутихе зрители увидят финиш и все сопутству-
ющие ему эмоции.

  ПАНОРАМА .

5,5 млн рублей со-
ставит финансовое уча-
стие Алтайского края в 
организации спецучастка 
ралли «Шёлковый путь»

Участниками международных соревнований станут около 100 экипажей, которые будут стартовать в нескольких классах: грузовики, джипы и мото- и квадроциклы.

«Никакого 
«принял до-
пинг, запил 
фуросемидом, 
а Русада пой-
мала» даже и 
близко быть 
не могло. А 
было то, что 
нормальный  
честный спорт- 
смен, который 
к запрещенке 
и не притраги-
вался никог-
да, случайно 
попал в нехо-
рошую ситуа-
цию». 

Совесть  Сергея Шубенкова чиста.


